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書    記 事 務 局 長 林  政 男 次    長 鈴 木 克 明 

 主   幹 金 子 砂 知 子 主    事 小 山 和 也 

事   件  
・委員会の席次について 

・所管事務調査について 

調 査 の 経 過 

（別紙のとおり） 



調 査 の 経 過 

 

＜開 会＞ 午前１０時４３分 

◦金子委員長 ただいまの出席委員は、全員であります。これより文教経済常

任委員会を開会いたします。 

  

＜委員会の席次について＞ 

◦金子委員長 初めに、席次についてですが、所属の変更により近藤議員が当

委員会の所属になりましたので席次を決める必要があります。会議規則

第４条第１項の規定を準用し、委員長において指定させていただきます。 

    現在お座りの仮の席次をそのまま席次として指定いたします。 

 

＜所管事務調査について＞ 

  ◦金子委員長 ５月２２日の打合せにおいて日高市立武蔵台小中学校の服装自

由化について所管事務調査を実施することで決定をしました。 

   前回は任意の場でしたので改めて皆様にお諮りしたいと思います。 

   日高市立武蔵台小中学校の服装自由化について所管事務調査を実施するこ

とでよろしいでしょうか。 

    （異議なし） 

   それでは、所管事務調査を実施することに決定しました。 

   調査にあたり、素案を前回お示しし、本日ご意見を頂くこととなっておりま

す。前回配布した素案と同じものを本日もお配りしております。 

   素案に沿って皆さんの意見を伺い、内容を決定していきたいと思います。 

    まず、１調査事項についてはいかがでしょうか。 

 ◦林事務局長 新聞報道では服装自由化と記載しているところと制服自由化と記

載しているところがあり、教育委員会に確認したところ、当初から制服自由

化としてきているとのことで、それに合わせる形で「制服自由化」で統一し

たほうがよいかなと思います。 

 ◦金子委員長 事務局から説明のあったとおり、調査事項は日高市立武蔵台小中

学校の制服自由化とすることでよろしいでしょうか。 

    （異議なし） 

 ◦金子委員長 では、そのとおりとします。次に、２調査の目的についてですが、

再度確認します。「日高市立武蔵台小中学校は、令和６年度から中学生（７

年生～９年生）の制服を自由化し、制服、体育用ジャージ、私服のいずれか

の服装の着用を認めることとした。このことは、県内公立中学校では初めて

の取組であり、制服自由化に係る経緯や効果等の実情・実態を把握するとと

もに、地域住民、市議会等への周知・理解促進の取組、他の市内学校への影

響、市教育委員会の方針・方向性等を調査することを目的とする。」 

    この内容でよろしいでしょうか。 



    （異議なし） 

 ◦金子委員長 次に、３調査の方法ですが、事務調査のほかに前回の打合せで現

場を見たほうがいいのではという提案がありました。調査方法に現地調査を

加えることでよろしいでしょうか。 

   （異議なし）     

 ◦金子委員長 次に、４実施時期、回数ですが、６月定例会中に終わらせるのは

厳しいかと思いますので、閉会中に１，２回委員会を開催し、まとめ等を行

い、９月の定例会で委員長に報告したいと思いますがよろしいでしょうか。 

 ◦大澤委員 合計何回を予定しているのか。 

 ◦金子委員長 ４回程度になるかと思われますが進行度によっては増えることは

考えられます。事務局から何かございますか。 

 ◦林事務局長 教育委員会に確認したところ、６月６日であれば学校の対応は可

能であると確認しましたので、出来れば、質疑の前に資料の確認と現地調査

を行い、その後、説明員に来ていただいて質疑応答という流れになるかと思

います。 

 ◦金子委員長 ６月６日に現地調査を行うことでよろしいでしょうか。 

 ◦成田委員 時間はいつからでしょうか。 

◦林事務局長 午前９時からとして、それまでには要求した資料が出てくると思

いますので、資料の確認等もその日にできますので、時間はその中で調整で

きると思います。 

◦金子委員長 それでは、６月６日に現地調査を行うということで予定をお願い

します。 

   次に、５出席要求する説明員等ですが、資料には教育長・教育委員会教育

部（学校長含む）とありますが、いかがでしょうか。 

◦鈴木議長 （学校長を含む）となっているが、はっきり「学校長」としたほう

がよいのでは。 

◦林事務局長 学校長は説明員なのか参考人なのか全国市議会議長会に確認中で

ある。それにより取扱いが異なることで説明員等としてあり、（学校長含む

）と表記しています。これが表に出るということはないので、どのような表

記でも問題ないが学校長は出席していただくという意図もあるためそのよ

うな表記にしています。 

◦金子委員長 学校長にも依頼するということでよろしいでしょうか。 

◦林事務局長 現段階では教育長及び教育委員会で足りると思いますが、今後、

市長部局にも関係性が出てきて説明員として出席する可能性も考えられる

ことから、ここに「その他関係職員」という文言を入れさせていただいて、

今後、委員長から議長へ報告をして議長から教育委員会と市長へ説明員の出

席要求と資料要求の通知を出したいと思います。 



◦金子委員長 それでは、その他関係職員という文言をつけたしていただきたい

と思います。出席要求する説明員等は以上でよろしいでしょうか。 

   （異議なし） 

◦金子委員長 次に、６提出要求する資料等ですが、（１）制服自由化に至る経緯

が分かる資料、（２）制服の自由化による効果・影響等が分かる資料、（３）

その他関係する資料と資料に提示してありますが、他にございますか。 

◦近藤委員 今回、ＰＴＡがどのように関わったのかが分かる資料があるといい

と思います。 

◦成田委員 今の意見に関連して、説明員等にＰＴＡ役員や学校運営協議会もか

かわりがあると思うので「学校長が指定した者」と広げておいたほうがよい

のではと思います。 

◦林事務局長 所管事務調査は市の一般事務の中で市の職員を説明員として質疑

応答、資料も市の関係書類であれば請求できるが、ＰＴＡ役員や学校運営協

議会は独立性があるのでそこを説明員に呼ぶとか資料を要求するというの

はできないと思われます。校長や教育委員会を通じてその関係性を説明して

もらうとか質疑するとかであれば間接的があるので問題ないと思いますが、

直接、説明員の出席や資料要求はできないと思います。 

◦金子委員長 所管事務調査は市の一般事務に関する調査ということです。ＰＴ

Ａについても、保護者等への説明・報告資料、会議録等で確認していきたい

と思いますのでよろしくお願いします。 

◦和田委員 再度、２調査の目的を確認したいと思いますが、所管事務調査で経

緯が明らかになっていくことは間違いないが、調査の目的の最後にもある「

市教育委員会の方針・方向性等を調査する」とあるが、単なる確認ではなく

、また批判するということではなく、とはいえ、他の学校への影響を与える

ということで、その辺も考慮しつつまとめに持っていけるといいのではと思

います。  

 ◦金子委員長 目的をしっかりしておくことが大切であると思います。 

     武蔵台小中学校の制服自由化を批判する訳ではなくて経緯を確認する

ということで進めていきたいと思います。１年かけて色々変えてきて苦労

もあったようですのでその辺も明らかにしていければと思います。 

 ◦和田委員 現地調査に行って、その場で質疑するのですか。 

   ◦金子委員長 現地調査は視察だけで質疑応答は行いません。聞きたいことが

あれば、説明員に出席いただく時に質疑していただければと思います。 

  ◦鈴木議長 まとめて報告するのは９月議会なのか。その間に４回程度会議か

開催するということですか。 

  ◦金子委員長 そのとおりです。 

  ◦和田委員 ６月定例会中の４回というわけではなく９月議会までに４回開催

するということですか。 



  ◦金子委員長 ６月定例会中だけではなく休会中も継続調査としていきたいと

考えています。 

  ◦和田委員 我々もやってみないと分からない部分があって４回としてしまっ

てよいかと思います。 

  ◦金子委員長 あくまで目安の回数で増えるかもしれませんので、今後調整し

ていきます。 

     それでは、所管事務調査について方向性が決まりましたので、提出要求

する資料について執行部に依頼したいと思います。 

     次回は６月６日を予定しています。執行部から提出された資料を事前に

お渡ししたいと思いますので、それを見ながら、どんな質疑をするかなど

を話し合う委員間協議、その前にできれば現地調査を行いたいと考えてい

ます。 

     ６月６日の予定としては開会後すぐに現地調査に出向き、帰庁後、委員

間協議及び質疑のまとめを行います。  

  

＜その他＞ 

◦金子委員長 次回は６月６日に行います。追って通知します。 

◦鈴木議長 いつ資料要求できますか。 

◦林事務局長 本日以降に要求しますが、関係書類をある程度まとめていただ

くようお願いはしてあります。議案質疑日にお渡しする予定です。 

◦鈴木議長 現地調査をする前に資料を確認することができるわけですね。 

◦林事務局長 当日は現地調査をして、お渡ししてある資料を確認していただ

きます。過去の所管事務調査をみると、こんな内容の説明をしてほしい、

こんな質疑をするといった意向を伝えておいて準備をしてきている経緯

があるようですので、委員の皆さまからその日に出してもらって、それを

執行部に伝えて準備をしていただこうと思っております。 

 

＜閉 会＞ 午前１１時９分 

◦金子委員長 以上で、文教経済常任委員会を散会いたします。 

   

 

 

文教経済常任委員会 

                       委員長  金 子  博  


